

Lunes 26 de Mayo 2025

CMIC NACIONAL

Valor de la construcción revirtió una racha de ocho meses a la baja

(2025-05-26, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 28)

El impulso provino de las obras de transporte y urbanización, cuyo valor subió 4.8%, en coincidencia con la paulatina reactivación de la inversión en proyectos públicos. Sobre el tema, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, **Luis Méndez Jaled**, confió recientemente en que el sector entraría en un proceso paulatino de recuperación luego de superar el cambio de gobierno federal y el inicio de 2025. "Es claro que al terminar un sexenio las obras se detienen, pero el escenario en el corto plazo es alentador, principalmente en el tema de trenes de pasajeros", refirió el representante empresarial.

DELEGACIONES CMIC

Mota-Engil, elegida para un segundo piso

(2025-05-26, Redacción, Milenio Diario, . 24)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Tamaulipas confirmó a la empresa Mota-Engil como encargada de la construcción del segundo piso en Tampico, lo que abre oportunidad a la entidad para participar en proyectos de movilidad del estado, indicó.

La violencia no ha frenado la obra pública, afirma dirigente de CMIC

(2025-05-26, Redacción, Diario 21 GRO (sitio),)

La violencia e inseguridad no han frenado ni afectado la obra pública en Guerrero, aseguró la presidenta de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción CMIC**), Rosalba Marcelo Pani. Dijo que los empresarios constructores, particularmente los agremiados a la **CMIC**, no han tenido hasta el momento inconvenientes para realizar la obra pública que licita el gobierno estatal y los municipales. Además, anunció que en breve firmarán un convenio con la Secretaría de Seguridad Pública del gobierno estatal para la implementación del "botón de pánico" para todos los empresarios afiliados a la **CMIC**.

Arentsen Dávila: Federación olvida a constructoras, el recurso es insuficiente

(2025-05-26, Redacción, La Jornada AGS (sitio),)

"El recurso es insuficiente para el número de empresarios que somos, es cada vez más insuficiente por parte de la Federación, ya no es como lo hacían con el gobierno, que era un peso la Federación y otro el Gobierno del Estado", señaló el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria y de la Construcción (**CMIC**), Arentsen Dávila Ramírez. Indicó que, sin embargo, también se ha tenido acercamiento con la encargada de la SCT (Secretaría de Comunicaciones y Transportes), "y hay buenas expectativas que de la segunda mitad pueda llegar recurso". Dijo que cuando hay una desaceleración, los proyectos que se tenían se ven detenidos en cuanto a la maquinaria y mano de obra "y he escuchado de algunas empresas que han tenido que dejar de tener gente trabajando, porque se frenó esa parte, sobre todo, en lo privado". Mientras que en lo público se está empujando mucho con Banobras "y esperemos que los productos que ya venían encaminados tengan la suficiencia de Banobras, para tener buenas noticias en el tema de la industria".



Revista semanal de noticias para el desarrollo

(2025-05-25, Humberto Gutiérrez, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción llevó a cabo, en una reunión protocolaria la formalización de la firma del Convenio Marco de Colaboración para fortalecer la vinculación institucional en materia de obra pública, capacitación y transparencia entre el Municipio de Victoria y CMIC. Dicha reunión fue presidida por nuestro presidente el Ing. JORGE ADÁN CONTRERAS GALVÁN, así mismo contamos con la visita del Lic. EDUARDO ABRAHAM GATTÁS BÁEZ, Presidente de Cd. Victoria, con toda la plana de funcionarios municipales. Nota Tamaulipas TAMPS (sitio),

FALLAS ESTRUCTURALES: Se agrava deterioro de puentes del Tren Maya

(2025-05-25, Redacción, Caribe Peninsular QROO (Sitio),)

De nuevo los puentes del Tren Maya que se construyeron en el municipio de Othón P. Blanco reportan fallas estructurales. Esta vez, habitantes de la comunidad de Miguel Hidalgo hicieron público los daños que presenta el puente que une a esta comunidad con la carretera federal Bacalar-Cafetal. Hay que señalar que, semanas atrás la delegación en Quintana Roo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) consideró este asunto delicado y ha solicitado a la Secretaría de la Defensa revisar y reparar los puentes. El Presidente de la CMIC Quintana Roo, Ulises Morales Estrada, consideró que la premura por acabar la construcción, un inadecuado cálculo estructural y la falta de análisis de las condiciones del suelo, son algunos de los factores en materia de ingeniería que se pudieran conjugar, a raíz del deterioro prematuro que ya registran los puentes.

CONSTRUCCIÓN

En Concreto // Persiste la crisis en vivienda

(2025-05-26, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 12)

Persiste la crisis en vivienda e preguntan: ¿por qué hay crisis en la vivienda? Respondo: porque aún no se palpan ni las reglas de operación, ni el arranque del programa gubernamental de "Vivienda para el Bienestar" y porque no se han dado las facilidades para que constructores y desarrolladores "emprendan" nuevos proyectos en el país. Mucho menos se ven alicientes en ciudades tan complicadas como la de México y otras similares. Entonces, salvo el "boom" que vive Mérida y zonas aledañas, todavía la derrama no cae en cascada en todo el país. Además, le sumamos que el encarecimiento en la vivienda que se ha venido dando pospandemia por el alza en los insumos básicos como el cemento, el concreto, y todos los derivados del acero como aluminio, alambrón, varilla, etcétera.

Las razones del crecimiento de la inversión extranjera

(2025-05-26, Enrique Quintana, El Financiero (Sitio),)

1. Más allá de Trump y los aranceles, nuestra posición geográfica y la existencia de un Tratado Comercial con EU que seguramente va a permanecer es un factor determinante. 2. La estructura global de las cadenas de suministro y el nearshoring son otros de los factores críticos. Más allá del freno que tuvo la relocalización a partir de la llegada de Trump, persiste y tiene impulso. 3. Diferente percepción de riesgo. Cuando las empresas comparan el riesgo México, con todo y los ingredientes locales que existan, contra el riesgo presente en otros lugares del mundo, la ventaja

Síntesis Informativa

usualmente es para el país. No sucede lo mismo con los inversionistas que solo pueden medir el riesgo de México. 4. La infraestructura existente. Hay muchos factores que limitan la infraestructura en el país; quizá el ámbito más importante sea el de la energía eléctrica, pero cuando se observan las tendencias, se aprecia que hay posibilidades de que en ese ámbito y en otros se logren salvar los principales cuellos de botella.

Migrantes seguirán enviando remesas a Guerrero pese al alza de aranceles

(2025-05-26, Pedro Andalón, El Sol de Acapulco (sitio),)

A pesar del reciente incremento del 3.5% en los aranceles, migrantes guerrerenses radicados en Estados Unidos reafirmaron su compromiso de seguir apoyando económicamente a sus familias en México. Así lo declaró Gaudencio Vélez Catalán, presidente de la Federación Binacional de Migrantes Guerrerenses, quien aseguró que este tipo de medidas no frenará el envío de remesas. "Somos tan competitivos, tan leales a nuestras familias, que ni aunque lo pongan al 10% va a cambiar. Vamos a seguir mandando remesas porque nuestras familias dependen del trabajo de compatriotas aquí en Estados Unidos", expresó Vélez Catalán.

RELEVANTES NACIONALES

Reparten acordeones Servidores de la 4T.

(2025-05-26, Abraham Acosta, Reforma, . 1, 7)

Los Servidores de la Nación, que recorren las colonias para inscribir a la población a programas sociales del Bienestar del Gobierno federal, aprovechan sus visitas para instruir a las personas por quiénes deberían votar en la elección judicial federal del próximo 1 de junio. La práctica de entregar acordeones para influir en la elección de los representantes de Poder Judicial se ha propagado por todo el País.

Capturas debilitan a CJNG y Cártel de Sinaloa

(2025-05-26, Alejandra Canchola, El Universal, . 1, 6)

En casi ocho meses de la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum, las dos principales organizaciones criminales que más han sido golpeadas por el gabinete de seguridad federal, a través de su estrategia de inteligencia, han sido el Cártel de Sinaloa y el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). En una revisión, al menos 14 de los capturados o abatidos corresponden a personas muy cercanas a los líderes de ambas organizaciones y quienes llevaban años formando parte esencial de sus actividades en ciertas regiones, como operadores logísticos o financieros.

El gobierno guarda más en fideicomisos

(2025-05-26, Paulo Cantillo, Excélsior, . 1 2)

A pesar de que el gobierno ha impulsado la extinción de los fondos públicos desde 2018, el saldo de estos instrumentos financieros aumentó 25.2% anual real a marzo de 2025. Aunque el número total de estos instrumentos disminuyó de 167 a 157 en el último año, su saldo se incrementó en 137 mil 495 millones de pesos, de acuerdo con reportes de la Secretaría de Hacienda al Congreso de la Unión.

Senadores 4T se van de tiempo completo a promover la elección

(2025-05-26, Silvia Arellano, Milenio Diario, . 1, 6 7)



Senadores de Morena dejan una semana las corbatas y los trajes sastre para reforzar la campaña de la elección judicial del próximo domingo. Aprovechando que se encuentran en receso legislativo, senadores hacen campaña los siete días de la semana para informar sobre el proceso que ya entró a la cuenta regresiva, mientras que otros optaron por difundir mensajes y videos en redes sociales.

En poder del ejército israelí, 77% de Gaza

(2025-05-26, Reuters, La Jornada, . 1, 23)

Con el deceso ayer de un niño de cuatro años por hambre en la franja de Gaza, suman ya 58 palestinos que han fallecido por desnutrición severa y otros 242 por escasez de alimentos y medicinas, la mayoría ancianos e infantes, en los recientes 80 días de bloqueo israelí, informaron ayer medios locales. Más aún, el gobierno de la franja de Gaza, controlado por Hamas, señaló que 77 por ciento del territorio está en manos de las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI).

Repunte en manufactura amortigua caída en exportación automotriz

(2025-05-26, Mario Luna, El Financiero, . 1, 4)

Las ventas de mercancías mexicanas al exterior se incrementaron 5.8 por ciento anual en abril. Mientras hubo una caída en las exportaciones automotrices, el resto de las manufacturas creció a doble dígito. Datos del INEGI revelan que las ventas al exterior de autos cayeron 7.1 por ciento anual, tras un avance de 6.2 por ciento en el mes previo, por compras anticipadas.

Exportaciones en abril crecen 5.8%; aranceles pegan al sector automotriz

(2025-05-26, Roberto Morales, El Economista, . 1, 27)

Las exportaciones mexicanas de productos crecieron en abril a una tasa interanual de 5.8%, a 54,295.7 millones de dólares, impulsadas en parte por la mayor demanda ante la incertidumbre por los aranceles en Estados Unidos. A su vez, las importaciones cayeron 1.2%, a 54,383.8 millones de dólares, con lo que México registró un déficit de 88.1 millones de dólares, informó el Inegi.

Fijarán la Magna en 24 pesos todo el año

(2025-05-26, Luis Carriles, El Sol de México, . 1, 8)

La Secretaría de Energía (Sener) mantendrá el control sobre el precio de la gasolina y se analizan medidas para poder controlar el del diésel a lo largo del 2025, independientemente del acuerdo actual iniciado el 3 de marzo pasado con una duración de seis meses y que pone como tope estar abajo de los 24 pesos por litro de gasolina de bajo octanaje (tipo Magna, por ejemplo), pero deja al mercado el precio de la gasolina de alto octanaje (tipo Premium) y el diesel que se siguen manejando conforme la oferta y la demanda.

Segob ofrece diálogo; CNTE se radicaliza

(2025-05-26, Víctor Ortega, El Heraldo de México, . 1, 4)

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) ha intensificado sus protestas en todo el país y ha amenazado con boicotear la elección judicial del 1 de junio si no se reinstala una mesa de negociación con la presidenta Claudia Sheinbaum. En respuesta, la Secretaría de Gobernación y la de Educación Pública hicieron un llamado a la CNTE a mantener el diálogo permanente para construir soluciones que los beneficien.



Bajan presupuesto y avanza barrenador

(2025-05-26, Karina Aguilar, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

El recorte de 16% a los recursos de Senasica en 6 años y la falta de vigilancia epidemiológica e inspección zoosanitaria en la frontera sur fueron factores para permitir el regreso del gusano barrenador a México, que provocó el cierre de la exportación de reses a EU con pérdidas diarias de 11.4 millones de pesos, según el Consejo Nacional Agropecuario. Hasta ahora se tienen detectados mil 413 especies infectadas y cuatro casos en humanos, por lo que especialistas advierten que este problema puede convertirse en una crisis de salud pública y piden reabrir plantas de mosca estéril.

México seguro es posible

(2025-05-26, Guillermo Espinosa, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Omar García Harfuch es especialista en seguridad e investigación, capacidad que lo llevó a encargarse de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, desde donde ha demostrado la efectividad de la Estrategia Nacional de Seguridad. Como responsable de la seguridad pública federal, García Harfuch tiene la convicción de que, al fortalecer las actividades de inteligencia e investigación, se logrará no sólo reaccionar de manera inmediata sino anticiparse a las acciones delictivas usando los recursos tecnológicos más avanzados para analizar datos, identificar patrones y comprender las dinámicas delincuenciales.

CNTE; de aliado a adversario de la 4T

(2025-05-26, Tania Rosas, Eje Central, . 8, 1, 8 9)

El viernes pasado, por la protesta que duró poco más de siete horas en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), se desviaron 15 vuelos hacia otros aeropuertos y las demoras afectaron a tres mil 200 pasajeros, de acuerdo con la Marina.

La Quinta Transformación // Darío Celis Estrada

(2025-05-26, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

Los funcionarios y legisladores de la CDMX, por increíble que parezca, parece que están haciendo esfuerzos para que nuestra ciudad capital deje de ser sede mundialista el año entrante. Primero, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, y los 16 alcaldes, presentaron una serie de acciones usando la palabra "Mundial"y "Mundialito", que sólo tiene registradas a su nombre FIFA. También presentaron una mascota, un ajolote, que no es la que FIFA tiene programada para las ciudades sede en América del Norte. Luego, los diputados locales, Fernando Zárate de Morena y Jesús Sesma del Partido Verde, han presentando en los últimos días SESMA iniciativas que prohíben a los patrocinadores de FIFA anunciarse en eventos deportivos. Todo lo anterior en violación de los acuerdos firmados entre el gobierno federal y el de la CDMX con la federación que capitanea Gianni Infantino. De todo esto ya hay reporte en la sede de FIFA, en Suiza.

Tras la Puerta del Poder // Casi termina mayo, mes de pesadilla para Sheinbaum Pardo

(2025-05-26, Roberto Vizcaíno, MEX Diario Imagen, . 11)

Hoy mismo, el paro y movilizaciones de la CNTE -con la toma del Zócalo y sus ataques a centros neurálgicos de la vida del país como la toma de las dos terminales del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México exhiben la debilidad del Régimen de la 4T en tiempos de Sheinbaum.



Concanaco pide revisar errores en app del SAT

(2025-05-26, 24 Horas, 24 Horas, . 15)

La Coordinación Nacional de Síndicos del Contribuyente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), que integra 258 Cámaras empresariales en las que participan dueños y dueñas de empresas, expresa creciente preocupación frente a la inestabilidad operativa del portal del Servicio de Administración Tributaria (SAT) y que acusa, afecta a miles de contribuyentes. En un comunicado, Concanaco aseguró que frecuentemente se han registrado errores constantes en funciones clave del portal, como en las declaraciones pagos.

Buscan aliados

(2025-05-26, Verónica Gascón, Reforma, . 1, 6)

La iniciativa privada se ha reunido con legisladores de Estados Unidos para cabildear temas de infraestructura fronteriza, cooperación en seguridad y comercio con miras a la revisión del T-MEC el próximo año. Juan José Sierra, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), realizó una visita a Washington, en la cual se reunió con distintos actores políticos en Estados Unidos. Organismos como el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) han realizado viajes a Washington este año para reunirse con congresistas estadounidenses.

Tres cuartas partes de la IED fueron reinversiones

(2025-05-26, Yolanda Morales, El Economista, . 5)

En el primer trimestre del año se presentó un flujo de inversión directa de 21,373 millones de dólares según información divulgada por Banco de México. Este flujo contrasta con los 27,055 millones que captó México en el mismo periodo del año anterior. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, ha explicado que las reinversiones también son determinantes para impulsar al crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB).

Cuestiona la IP el programa económico por baja en el PIB

(2025-05-26, Gerardo Flores Ledesma, ContraRéplica, . 11)

Los empresarios del país subrayaron que, mientras el bajo crecimiento del PIB persista, la sostenibilidad del programa económico oficial se podría cuestionar y traerá consecuencias importantes en materia de estabilidad macroeconómica. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advirtió que será difícil mantener la sustentabilidad fiscal, ya que los ingresos públicos podrían ser menores a lo programado.

Advierte Concanaco prevalece inestabilidad operativa en portal del SAT

(2025-05-25, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

La Coordinación Nacional de Síndicos del Contribuyente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), expuso su creciente preocupación frente a la inestabilidad operativa del portal del Servicio de Administración Tributaria (SAT), que afecta a miles de contribuyentes en México, especialmente a las micros, pequeñas y medianas empresas. Argumentó que de acuerdo con la más reciente Encuesta Nacional de Regulación 2025, realizada por la Concanaco, el 76% de las empresas consideran que los costos asociados a la regulación afectan directamente su rentabilidad y crecimiento.



Piden mayor coordinación de los tres niveles de gobierno en seguridad pública; se vive ola de violencia en Guerrero y el país: Coparmex

(2025-05-26, Redacción, Diario 21 GRO (sitio),

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) demandó mayor coordinación a las autoridades de seguridad pública de los tres niveles de gobierno. "Todo el estado y toda la República mexicana están viviendo esta ola (de violencia e inseguridad), situaciones que estamos padeciendo", dijo Marco Antonio Rodríguez Canacasco, presidente de la Coparmex-Chilpancingo. Abundó el líder empresarial: "aquí es donde le pedimos a las autoridades que tengan una mayor coordinación entre la federal, estatal y la municipal para poder solventar (sic) este tipo de eventos".

Sectur anuncia último día para que empresas se registren a 'Gran Escapada'

(2025-05-25, Fernando Carrillo, Milenio (sitio),)

La Secretaría de Turismo (Sectur) indicó que el jueves 29 de mayo será el último día para inscribirse a la campaña La Gran Escapada, una iniciativa similar al Buen Fin, pero que busca impulsar la industria turística y apoyar a las pequeñas, medianas y grandes empresas. Agregó que quienes se sumen a la Gran Escapada podrán subir sus ofertas, promociones, paquetes, tarifas y descuentos en el sitio oficial, así como en las páginas de Sectur y de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). Clase Turista (Sitio), Inversion Turistica (sitio), Vértigo Político (sitio), CCO Noticias (sitio), Reporte Índigo, 24 Horas,

Encuentro de sindicatos y empleadores: un camino hacia la transformación laboral

(2025-05-26, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

El lunes 19 de mayo se vivió en México un hito que nos enseña que la unión y el diálogo son los faros que nos guían hacia horizontes de progreso y bienestar. En una jornada de esperanza y determinación, treinta y dos representantes de sindicatos y de distintos sectores empresariales se comprometieron a un diálogo auténtico que como sociedad ansiamos que rinda frutos acelerados, pues la economía de nuestro país y la estabilidad laboral les necesita fuertes, unidos y haciendo frente común a las amenazas internas y externas que nos retan. Desde la Confederación Patronal de la República Mexicana nos comprometemos a participar con total responsabilidad en el Consejo y reafirmamos que la colaboración es el instrumento más poderoso para trascender obstáculos.

Sectur invita a empresas y prestadores de servicios turísticos a sumarse a La Gran Escapada: El Buen Fin del Turismo

(2025-05-26, Sandra Aguilar, AE Grupo Informativo (sitio),)

La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, exhortó a empresarias, empresarios y prestadores de servicios turísticos a aprovechar los últimos días para registrarse y ser partícipe de La Gran Escapada: El Buen Fin del Turismo. La titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) manifestó que podrán subir sus ofertas, promociones, paquetes, tarifas y descuentos aplicables a hospedaje, transporte, tours, restaurantes y experiencias turísticas, y una vez validada la información, se integrará al sitio web oficial, a las aplicaciones móviles de La Gran Escapada, así como a las páginas de Sectur y Concanaco Servytur.

Persiste la crisis en vivienda



(2025-05-26, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

Me preguntan ¿por qué hay crisis en la vivienda? Respondo: porque aún no se palpan ni las reglas de operación, ni el arranque del programa gubernamental de "Vivienda para el Bienestar" y porque no se han dado las facilidades para que constructores y desarrolladores "emprendan" nuevos proyectos en el país. [...] El Infonavit va aprendiendo en el camino de la mano de los desarrolladores, principalmente los afiliados a Canadevi que lidera Carlos Ramírez Capó; aunque ya se anunció el arranque del programa y construcción de primeras viviendas hace poco más de un mes "el banderazo" por parte de la Presidenta Sheinbaum desde Cancún.

Los mexicanos más pobres son los que más trabajan y no se conforman con lo que reciben de los programas sociales

(2025-05-25, Redacción, 88.9 Noticias (Sitio),)

A pesar de que Coparmex ha denunciado renuncias de trabajadores, porque prefieren vivir con lo que obtienen de los programas sociales, la secretaria de Bienestar e Igualdad Social de la Ciudad de México, Araceli Damián, consideró que solo se trata de un mito. "Las transferencias que se están dando, es un apoyo muy importante para las familias, pero no sustituye, de ninguna manera, el ingreso por trabajo".

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo advirtió sobre el impacto del paquete presupuestal estadounidense en las remesas a México. (2025-05-26, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio,)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo ha expresado su preocupación por el paquete presupuestal estadounidense, el cual incluye un impuesto a las remesas enviadas por los connacionales en EE.UU. hacia México. Esta medida podría tener un impacto negativo en el gasto de las familias y en las compras, según advierten los representantes de la confederación.

En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de Concanaco Servytur, habló sobre la plataforma "La Gran Escapada".

(2025-05-25, Jose Antonio Lopez, 103.3 Radio Fórmula,)

En entrevista para Grupo Fórmula, Octavio de la Torre, presidente nacional de Concanaco Servitur, habló sobre la iniciativa "La Gran Escapada" para incentivar el turismo en México. De la Torre explicó que los profesionales del sector turístico, como prestadores de servicios y agencias de viajes, pueden registrarse en la página lagranescapada.com.mx. El registro es gratuito y se requiere tener una oferta lista para el 30 de mayo, fecha en la que comenzarán a publicarse las promociones. Además, los negocios registrados podrán exhibir carteles similares a los del Buen Fin y serán supervisados por Profeco para asegurar el cumplimiento de las reglas.

103.3 Radio Fórmula,970 Radio Fórmula AM,

<u>En entrevista, Héctor Tejada, presidente de Concanaco Servytur, habló sobre la Gran Escapada.</u>

(2025-05-25, Jose Antonio Lopez, 970 Radio Fórmula AM,)

En entrevista exclusiva para Grupo Fórmula, el presidente de Concanaco Servitur, José Antonio, compartió detalles sobre la iniciativa "La Gran Escapada". Explicó que el objetivo es promover el turismo en México de manera orgánica e inclusiva, involucrando a estudiantes de diseño y turismo de diversas universidades para crear el logotipo del evento. La selección se realizó a través de

Síntesis Informativa

un comité equilibrado entre el sector privado y público, resultando en un diseño que representa la diversidad y cultura mexicana, inspirado en un quetzal.

Último día de inscripción para "La Gran Escapada": campaña turística que busca impulsar la economía y apoyar a PYMEs del 30 de mayo al 1 de junio de 2025.

(2025-05-26, Norma García, Fernando Robles, Canal 120 Milenio,)

La Secretaría de Turismo ha anunciado que el 29 de mayo será el último día para inscribirse en la campaña "La Gran Escapada", una iniciativa diseñada para impulsar la industria turística y apoyar a empresas de todos los tamaños. Este programa, que se llevará a cabo del 30 de mayo al 1 de junio de 2025, permitirá a los participantes publicar sus ofertas y descuentos en el sitio oficial, así como en las páginas de Sectur y Concanaco. Desarrollada en colaboración con Profeco y Canaco Servitur, esta iniciativa busca generar una significativa derrama económica en el sector turístico, fomentar la creación de empleos y apoyar a las pequeñas y medianas empresas.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Tolvanera // Mayo

(2025-05-26, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9)

Mayo aguacero de mayo arrebató la agenda del gobierno federal. En la dinámica de la confrontación con la administración de Donald Trump, el gobierno mexicano construía una delicada política que mezclaba negociación con firmeza y sobre esa base promover una cohesión diversa que incluso acrecentó la popularidad de la presidenta Claudia Sheinbaum. Pero ese encanto se ha desdibujado en mayo. No tanto porque haya tenido éxito Trump en sus arremetidas sino por las debilidades confrontaciones internas que desajustan los planes del gobierno federal.

Jaque Mate // Verdad histórica

(2025-05-26, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

La decisión del Décimo Tribunal en el amparo de Bernal Castilla refleja la independencia de nuestro Poder Judicial, que pronto dejará de existir. Hasta la fecha no hay más que "la versión conocida como la verdad histórica". No lo digo yo, ni el exprocurador Jesús Murillo Karam, sino una sentencia de amparo del Décimo Tribunal Colegiado en Materia Penal de la Ciudad de México en el caso de Blanca Alicia Bernal Castilla, exagente del ministerio público y exfiscal de la Unidad Antisecuestros de la Fiscalía General de la República, quien llevó parte de las investigaciones del caso Iguala.

Historias De NegoCEOs // La CNTE pone en jaque a Sheinbaum y a Morena

(2025-05-26, Mario Maldonado, El Universal, . 5)

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación pasó de ser un aliado de la autollamada Cuarta Transformación, a tener el gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum en jaque. Los bloqueos, protestas y paros que mantienen desde hace varios días en la capital del país han causado muchas molestias, sobre todo en Palacio Nacional, y los esfuerzos del gabinete por entablar un diálogo han sido en vano.

Análisis Superior // Remesas

(2025-05-26, David Páramo, Excélsior, . 3)



El problema del impuesto del 5% a las remesas que están impulsando en el Congreso de Estados Unidos revela uno de los rasgos más perniciosos de la economía mexicana. Las remesas, que hoy significan más del 3% del PIB, son una muestra de la incapacidad de los gobiernos locales para generar condiciones adecuadas para quienes tienen que marcharse a vivir a otro lugar en búsqueda de una mejor vida.

Juegos de Poder // Un asesinato profesional y anónimo

(2025-05-26, Leo Zuckermann, Excélsior, . 13)

Como capitalino, me preocupa y asusta el asesinato perfectamente planeado y ejecutado de Ximena Guzmán y José Muñoz, secretaria particular y asesor de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, en plena avenida Tlalpan el pasado martes 20 de mayo a las 7:30 de la mañana. Me asusta porque yo vivo a unos cinco kilómetros de donde ocurrió el asesinato.

Bitácora del Director // Anatomía de un voto

(2025-05-26, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

La apatía el desconocimiento dominan el escenario en los días previos de la elección judicial del próximo domingo, un proceso que convertirá a México en el primer país en elegir a todos sus juzgadores. Para comenzar, no parece haber claridad sobre qué se vota ni por qué hay que hacerlo. Peor aún, hasta para los interesados resulta difícil explicar cómo se vota. Ésta no es una elección como a la que está acostumbrada la ciudadanía. La casilla seguramente no estará en el lugar donde suele encontrarla el votante; el número de boletas será mayor a lo habitual; no aparecerán en ellas los emblemas de los partidos políticos, con los que se ha familiarizado el elector, sino una larga lista de nombres; los cargos en disputa poco o nada dirán a la mayoría, y los sufragios no se contarán en la casilla.

Activo Empresarial // IED entra con reinversión; Sheinbaum y remesas, movilización

(2025-05-26, José Yuste, Excélsior, . 2)

La Inversión Extranjera Directa (IED) en México alcanzó los 21 mil 373 millones de dólares en el primer trimestre de 2025, con más del 77% proveniente de la reinversión de utilidades de empresas ya establecidas en el país. La presidenta Sheinbaum ha decidido no dejar pasar el impuesto de 3.5% sobre las remesas enviadas por los migrantes mexicanos a nuestro país. El impuesto viene en el paquete fiscal de Trump, donde hay muchas deducibilidades y costos que han puesto nerviosos a los congresistas, sobre todo a sabiendas de que la economía estadounidense ya perdió el grado de inversión de triple A, precisamente por los costos que elevan su deuda y su déficit público.

Veranda// El regreso del turismo comunitario a Morelos

(2025-05-26, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

Cuauhtémoc Blanco estuvo más ocupado en trapacerías que en impulsar el turismo. Margarita González Saravia, la actual gobernadora, es un personaje singular; su abuelo fue un alto directivo y accionista de Banamex, su familia es dueña del balneario Las Estacas y ella, desde muy joven, ha sido una política de izquierda que reconoce la importancia del turismo.

Cuenta Corriente // Extraordinario a la vista: LFMTyR y LFACE

(2025-05-26, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)



La semana pasada se cerraron los conversatorios organizados por la Comisión de Radio, Televisión y Cinematografía, los cuales fueron coordinados por el secretario técnico de la misma, el hoy senador morenista Javier Corral. Le anticipo que la semana que viene se tendrá listo el borrador del dictamen para la Ley Federal en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión (LFMTyR), propuesta que servirá de base para convocar a sesión a las dos comisiones dictaminadoras (Enlace Legislativo Segunda) en la primera semana de junio, transcurrida la elección judicial.

Duda Razonable //Las elecciones del domingo y la violencia

(2025-05-26, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El próximo domingo es día de elecciones. Será la primera votación para renovar el Poder Judicial y elecciones para renovar los poderes locales en Durango y Veracruz. Como desde hace tantos años, la violencia ya es protagonista. En un país en donde el crimen organizado ha tomado territorios para hacer en ellos lo que les plazca -tráfico, trata, extorsión, huachicol, y lo que se acumule-, elecciones son siempre clave para definir quién gobierna. Como partir de ahora la elección de jueces importará para la la aplicación de la ley.

Día con Día // Supuestos de un país libre

(2025-05-26, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Dice la presidenta Sheinbaum que quienes decimos públicamente que no vamos a votar en las elecciones judiciales, podemos hacerlo porque este es un país libre. Y que podemos decir lo que sea, pero que no vengamos luego a decirle que este es un país autoritario. Yo creo que en un país libre quien gobierna no tiene que decirle a nadie lo que debe o no debe decir. No tiene ni siquiera que decir que el país es libre. Eso sí, si el país es libre, cae de su propio peso.

Estrictamente Personal // La trama Weinberg llega a Peña Nieto

(2025-05-26, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 45)

Dos miembros de la familia Weinberg y un viejo socio, que por décadas fueron proveedores de servicios de seguridad multimillonarios para el gobierno de México, llegaron a un acuerdo con la Fiscalía General de la República para obtener el criterio de oportunidad y declarar sobre la corrupción política en este país. Los Weinberg han sido señalados como socios del exsecretario de Seguridad, Genaro García Luna, quien, junto con su esposa, fue sentenciado la semana pasada a pagar en una corte de Miami casi dos mil 500 millones de dólares, como presuntos beneficiarios de operaciones fraudulentas con ellos. El caso, sin embargo, encierra una bomba nuclear: sobornos al expresidente Enrique Peña Nieto y al exsecretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong.

Coordenadas // Las razones del crecimiento de la inversión extranjera

(2025-05-26, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Pareciera un contrasentido lo que sucedió con la inversión extranjera directa en el primer trimestre del año. De acuerdo con los datos preliminares, México alcanzó un máximo histórico de Inversión Extranjera Directa (IED) durante el primer trimestre de 2025, con un flujo de alrededor de 21.4 mil millones de dólares. Este monto preliminar representa un incremento de 5.4% respecto al mismo periodo de 2024. Se trata del nivel trimestral más alto registrado en la historia económica del país. Ese monto subraya un fuerte cambio en la dinámica de atracción de capital foráneo.



La Gran Depresión // Indiferencia o impericia frente al autoritarismo

(2025-05-26, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8)

Indiferencia O impericia frente al autoritarismo in el nombre de "la transformación" "Make America Great Again" los carismáticos líderes populistas dejan su paso daños de huracán, súbitos y profundos, que requieren generaciones para revertirlos. Uno de los más graves es la polarización social, porque, en la búsqueda de milagros que resuelvan sus problemas, muchos ciudadanos se entregan con devoción a esos líderes sin tener capacidad de entender las consecuencias.

Ricos y Poderosos // Mercado bursátil mexicano: democratización

(2025-05-26, Marco Antonio Mares, El Economista, . 29)

El mercado bursátil mexicano ya inició su "democratización". En sólo cinco años, ha logrado permear masivamente entre los inversionistas. A la fecha el mercado registra 31 millones de clientes. Esa cantidad se compara favorablemente con los 22 millones de afiliados al Seguro Social. Y significa que los inversionistas que participan, vía las casas de bolsa, las operadoras y distribuidoras de fondos de inversión o directamente a través de la Bolsa Mexicana de Valores son 1.5 veces el número de asegurados en el IMSS.

La Quinta Transformación // Darío Celis Estrada

(2025-05-26, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

Los funcionarios y legisladores de la CDMX, por increíble que parezca, parece que están haciendo esfuerzos para que nuestra ciudad capital deje de ser sede mundialista el año entrante. Primero, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, y los 16 alcaldes, presentaron una serie de acciones usando la palabra "Mundial"y "Mundialito", que sólo tiene registradas a su nombre FIFA.

Corporativo // Más inversión en CDMX

(2025-05-26, Rogelio Varela, El Independiente, . 6)

A pesar de los claros de la economía algunas firmas inmobiliarias mantienen sus planes de inversión en función de la atender a sus clientes y preservar las fuentes de empleo. Tal es el caso de Global Businesses Group que lleva Federico Cerdas, quien señala: "Mi compromiso es con los clientes, no con los pleitos". El ejecutivo en los últimos años ha desarrollado en la capital más de 80 edificios de departamentos que han significado 16 mil empleos, y aunque reconoce un entorno complicado donde muchos jugadores en el sector desaparecen en momentos difíciles, el mandamás de Global Businesses ha demostrado que dar la cara es una decisión, no una obligación.

La ilegítima

(2025-05-26, Denise Dresser, Reforma, . 9)

"Te pareces tanto a mí, que no puedes engañarme" es lo que están cantando los mapaches electorales del viejo PRI ante la elección del Poder Judicial. Quienes forjaron las prácticas del fraude electoral quizás sientan un déjà vu al ver cómo Morena las resucita. Su más consumado operador, Manuel Bartlett, seguramente aplaude al ver cómo tantos conjugan el vocabulario y mimetizan el modus operandi que concibió: el acarreo, el ratón loco, la urna embarazada, el carrusel, el voto corporativo, el voto inducido, la nueva modalidad del "acordeón" ajustado para las boletas ininteligibles. Todo lo que pensábamos exorcizado del sistema político está ahora revivido por el nuevo partido dominante. Morena es fiel a sus orígenes y al ADN de sus progenitores.



Autohumillación

(2025-05-26, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 8)

El 27 de abril de 1971, el poeta cubano Heberto Padilla escenificaba su propia inmolación. Había sido encarcelado durante más de un mes por conductas contrarrevolucionarias. No se plegaba al instructivo de la propaganda, se burlaba de los burócratas, no rendía homenaje a los personajes del régimen y escribía cosas como estas: "No lo olvides, poeta.

TREN MAYA

En alerta, la economía de 10 estados

(2025-05-26, Ruben Migueles, El Universal, . 1, 22)

Las perspectivas para este año apuntan a una mayor desaceleración de la economía por la incertidumbre que generan los aranceles aplicados por Estados Unidos el inicio de sexenio en México, lo que se traducirá en una contracción en al menos 10 entidades del país, alertan especialistas. Un factor común de la contracción en los tres primeros casos es la caída de la construcción por la conclusión de obras públicas, como el Tren Maya, la refinería en Dos Bocas y el aeropuerto de Tulum, explicó Guillermina Rodríguez, directora de Estudios Económicos de Banamex.

Contaminados, 8 de cada 10 cenotes de Q. Roo, advierten

(2025-05-26, 24 Horas, 24 Horas, . 12)

El Caribe mexicano enfrenta una crisis ambiental: ocho de cada diez cenotes presentan algún nivel de contaminación, principalmente debido al crecimiento urbano desordenado y a la débil aplicación de normativas ambientales, advierten especialistas y activistas, quienes alertan sobre el riesgo de perder uno de los sistemas de cuevas y aguas subterráneas más importantes del mundo. A esta problemática se suma el efecto del Tren Maya, particularmente en su tramo 5 sur. Según el también ambientalista, más de 125 cavernas han sido afectadas por la colocación de al menos 15 mil pilotes, lo que ha contaminado los acuíferos, debilitado el suelo y causado pérdidas irreversibles en el patrimonio natural y cultural.

<u>Tendencias Financieras // ¿El Plan México ya arrancó? Los avances y retos de su</u> implementación

(2025-05-26, Pau Messeguer Gally, Excélsior, . 4)

En infraestructura ferroviaria, ya comenzó la construcción del Tren Maya de carga, continúan los trabajos en los tramos México-Querétaro y México-Pachuca, y se prevé el inicio de nuevas rutas como Querétaro-Irapuato y Saltillo-Nuevo Laredo. Estos avances, coordinados por Sedena y Semar, marcan un giro relevante hacia una mayor integración logística regional. No obstante, muchas otras rutas aún se encuentran en estudios de viabilidad o en negociaciones por derechos de vía, lo que implica retos logísticos, de coordinación y de financiamiento.

Se prenden alertas para la economía de 10 estados

(2025-05-26, Ruben Migueles, El Universal (sitio),)

Las perspectivas para este año apuntan a una mayor desaceleración de la economía por la incertidumbre que generan los aranceles aplicados por Estados Unidos y el inicio de sexenio en México, lo que se traducirá en una contracción en al menos 10 entidades del país, alertan

Síntesis Informativa

especialistas. A escala regional se prevé que 10 estados serán los más afectados, destacando Tabasco, con una caída de -3.1%; Campeche, -2.9%; Quintana Roo, -0.7%, y Nayarit, -0.5%. Un factor común de la contracción en los tres primeros casos es la caída de la construcción por la conclusión de obras públicas, como el Tren Maya, la refinería en Dos Bocas y el aeropuerto de Tulum, explicó Guillermina Rodríguez, directora de Estudios Económicos de Banamex.

Tulum, un destino turístico con gran potencial.

(2025-05-25, Guadalupe Sixto, 98.5 El Heraldo Radio,)

La escapada de esta semana se centra en Tulum, Quintana Roo, con motivo del 17° aniversario de su estatus como municipio. Este destino caribeño destaca por sus 16 km de playas de agua turquesa y su cercanía a la reserva de la biosfera de Siancan, protegida por la UNESCO. Tulum, conocido por su sitio arqueológico, fue una de las últimas ciudades mayas y un importante puerto comercial. Entre sus atractivos se encuentran el Castillo, el templo del dios descendiente y los cenotes. La gastronomía local incluye platillos como ceviche y pescado fresco. La conectividad se ha mejorado con el aeropuerto internacional de Tulum y la estación del tren maya.

AIFA

Usuarios impulsan los trenes

(2025-05-26, Enrique Torres, El Heraldo de México, . 22)

La decisión de arrancar con las rutas férreas al AIFA-Pachuca, México-Querétaro, Querétaro Irapuato y Saltillo-Nuevo Laredo en el proyecto nacional del Tren de Pasajeros obedeció a una estrategia basada en la alta demanda de usuarios y la necesidad de fortalecer polos regionales de desarrollo, señaló Andrés Lajous Loaeza, titular de la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF).

Otros Ángulos // Albergues migrantes vacíos

(2025-05-26, Gerardo Esquivel, Milenio Diario, . 1, 12)

La semana pasada tuve la oportunidad de visitar Ciudad Juárez, Chihuahua. Me interesaba saber cómo se estaba viviendo la era Trump en la frontera. Me sorprendió mucho ver que los albergues que se prepararon para recibir a los millares de mexicanos que supuestamente iba a deportar Trump estaban muy desolados, casi abandonados. No había señales de mucho movimiento. Según agente de la ciudad, habían deportado a muy pocas personas en lo que va del año y la mayor parte de ellos se retiraban a sus lugares de origen casi de inmediato, lo cual explicaba el aparente estado de desolación de los albergues. El número de deportados aumentó en cambio hacia Tamaulipas, el AIFA y Chiapas. En general, sin embargo, estamos hablando de una reducción de 524 personas deportadas diarias en 2024 a solo 362 personas diarias en 2025, una reducción de 31 por ciento.

Milenio (sitio),

Entre la comodidad y la distancia: el dilema que frena el despegue del AIFA

(2025-05-26, Tzuara de Luna, tzuaradeluna, Expansión MX,)

El silencio en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) puede parecer inquietante para quienes están acostumbrados al bullicio de otras terminales aéreas, pero para muchos usuarios se ha vuelto una virtud. A diferencia de los pasillos atestados del AICM, aquí los viajeros



encuentran espacios amplios, tomas de corriente disponibles, áreas verdes y un aroma persistente a nuevo. Es un aeropuerto cómodo.

Detienen a funcionario de Hidalgo en Durango

(2025-05-25, Staff, Reforma.com (sitio),)

Un presunto funcionario de Hidalgo fue detenido en esta ciudad a bordo de un vehículo oficial, informaron autoridades estatales y municipales de Durango. Al momento de su detención, Arturo Gabriel "N" se habría identificado como miembro del equipo de campaña de José Ramón Enríquez, candidato de Morena al Gobierno municipal de Durango. Hace una semana, el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, acusó al Gobernador de Hidalgo, Julio Menchaca (Morena), de viajar en avión privado a Durango para un acto de campaña de José Ramón Enríquez. Los morenistas fueron compañeros de bancada en el Senado. "En un lindo avión privado llegó el fifi de Julio Menchaca a Durango. Mientras el huachicol crece en Hidalgo, Menchaca se pone a jugar a las elecciones. Salió y regresó por ese aeropuerto fantasma que se llama AIFA", acusó Moreira.

Estos son los 7 Corredores Productivos Estratégicos (CPE) del EdoMex

(2025-05-25, Redacción, El Economista (sitio),)

En el Estado de México se ubican siete Corredores Productivos Estratégicos (CPE) ubicados tácticamente para impulsar el desarrollo de la entidad. Estos corredores tienen el objetivo de canalizar las inversiones hacia las regiones más aptas, respetando sus características y necesidades específicas en términos regionales. Entre estos siete corredores se encuentran el Hub logístico industrial; el AIFA y el agroindustrial norte y sur.

Viva viene con todo

(2025-05-26, Ximena Garmendia, SDP Noticias (sitio),)

La aerolínea de bajo costo Viva Aerobus viene ¡con todo! Acaba de hacer importantes anuncios, así que iremos, de uno en uno, compartiendo la información con ustedes, mis estimados lectores. Querétaro es un punto neurálgico para la operación de vuelos y es por eso Viva ha venido trabajando en llevar opciones de rutas a dicho aeropuerto, para que la gente no tenga que trasladarse hasta la Ciudad de México, ya sea al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), o al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

Amenaza para Mexicana: este es el plan de Aerus para ser referente en la aviación regional

(2025-05-26, Redacción, El CEO MX (sitio),)

El debut de Aerus en el mercado mexicano ocurrió en medio de turbulencias. La aerolínea regiomontana inició operaciones en abril de 2023, apenas unas semanas después del cese de operaciones de Aeromar, la que entonces era la principal línea aérea regional del país. Como parte de este plan, la aerolínea inició la operación de dos rutas que conectan al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con Poza Rica y San Luis Potosí. Para el 1 de junio iniciará vuelos a Uruapan, Michoacán, mientras que el 16 de ese mes volará a Monclova. Además, conectará a Monterrey donde tiene su hub de operaciones con Saltillo.

<u>Se lanzan nuevas rutas de tren de pasajeros en México para fortalecer el desarrollo económico regional.</u>



(2025-05-26, Norma García, Fernando Robles, Canal 120 Milenio,)

Andrés Lajous, titular de la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario, anunció el inicio de las rutas AIFA Pachuca, México Querétaro, Querétaro Irapuato y Saltillo Nuevo Laredo como parte del proyecto nacional de tren de pasajeros. Lajous destacó la alta demanda en el tramo Querétaro Irapuato, impulsada por la consolidación del Bajío como una zona metropolitana densamente poblada y activa económicamente.

Así será el nuevo transporte público y más rápido de la CDMX

(2025-05-26, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

La construcción de los trenes que conectarán al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con Pachuca y a la Ciudad de México con Querétaro representa un avance clave en la infraestructura ferroviaria del país, al fortalecer la movilidad regional, reducir los tiempos de traslado y mejorar la conectividad entre zonas metropolitanas estratégicas. Estas obras no solo facilitarán el acceso al AIFA desde el Valle de México y el estado de Hidalgo, sino que también impulsarán el desarrollo económico y turístico en los corredores involucrados, al ofrecer alternativas de transporte más rápidas, sostenibles y seguras frente al uso excesivo del automóvil.

REFINERÍA DOS BOCAS

Más producción de petrolíferos

(2025-05-26, Nayeli González, Excélsior, . 1 2)

En abril, la refinería Dos Bocas registró su mejor nivel de producción de petrolíferos desde que arrancó operaciones comerciales en junio de 2024, superando en gasolina Magna y diésel a otros complejos como Minatitlán y Madero. Datos de Pemex muestran que la planta logró una elaboración promedio de 78 mil 617 barriles por día, cifra no sólo 55.1% mayor en comparación a los 50 mil 702 barriles de marzo pasado, sino que, además, es la más alta registrada hasta ahora por el complejo.

¿Feliz? día del estudiante

(2025-05-26, Redacción, El Universal (sitio),)

Aunque el PIB tiene sus limitaciones, es un buen punto de partida para dimensionar el tamaño del problema. Decir 1.92% a lo mejor no les suena muy grande, pero estamos hablando de 30 mil seiscientos millones de dólares anuales, quizá esta cifra no diga tampoco nada, entonces recordemos que la construcción del aeropuerto de Texcoco iba a costar 13 mil millones de dólares, la refinería de Dos Bocas 8 mil millones de dólares, aunque después se duplicó su presupuesto. El trabajo estudiantil corresponde anualmente a 1 aeropuerto y 2 refinerías. Si comparamos el 1.92% con la producción de los estados de la República Mexicana, casi la mitad de ellos (15), producen -en lo individual- menos que estos estudiantes (INEGI, 2023). Para el 40 trimestre del 2024 (INEGI, 2025), los servicios de esparcimiento, culturales y deportivos aportaron 0.54% del PIB, mientras que el sector de energía eléctrica lo hizo con 1.34% y los servicios temporales de alojamiento y restaurantes con 2.39%; por mencionar algunos.

El país está "bañado de sangre": Xóchitl y Máynez critican ola de violencia en Veracruz (2025-05-26, Redacción, Latinus (Sitio),)

Síntesis Informativa

La inseguridad mantiene al país "bañado en sangre", afirmó la excandidata presidencial Xóchitl Gálvez, tras asegurar que Claudia Sheinbaum evidenció que la estrategia de "Abrazos no balazos", no funcionó. Gálvez Ruiz, reclamó que la refinería de Dos Bocas sigue sin refinar y que también ello debe ser producto de una investigación sería y exhaustiva: "ese fue un proyecto que desarrolló la hoy gobernadora de Veracruz, cuando era titular de la Secretaría de Energía".

<u>Pescadores capturan un mero de casi 300 kilos en costas de Tabasco tras derrame en</u> Dos Bocas

(2025-05-25, Redacción, Latinus (Sitio),)

Pescadores de las costas de Tabasco informaron de la captura de un mero de 290 kilos cerca de aguas contaminadas por un derrame de la refinería Dos Bocas, de la paraestatal Petróleos Mexicanos (Pemex), que afectó 17 kilómetros a inicios de mayo. El grupo, liderado por Ubaldo González, Julio César Hernández, Alfredo Martínez y Edilberto González, zarpó el jueves pasado en una embarcación hacia aguas profundas, 200 millas desde la población de Nuevo Toronto Largo, en el municipio de Paraíso.

SICT

Guardián de Negocios // Crisis en exámenes médicos de autotransporte

(2025-05-26, Julio Pilotzi, Eje Central, . 14)

Un sector del autotransporte federal en México, columna vertebral del comercio interior y la logística nacional, atraviesa una crisis operativa sin precedentes derivada de una política de austeridad mal implementada que ha desmantelado gran parte de la infraestructura institucional necesaria para su funcionamiento. En el centro de esta problemática se encuentra la drástica reducción del número de clínicas autorizadas por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para realizar las evaluaciones médicas requeridas para la obtención y renovación de licencias federales. Hasta hace poco, existían aproximadamente 50 clínicas distribuidas en distintos estados del país para realizar estas evaluaciones físicas, denominadas "aptos", indispensables para garantizar que un operador esté médicamente capacitado para conducir vehículos de autotransporte federal. En la actualidad, únicamente permanece operativa una clínica, ubicada en la Ciudad de México.

Rutas de tren de pasajeros fortalecen polos de desarrollo económico

(2025-05-26, Once Noticias, Once noticias (sitio),)

La construcción de las rutas México-Pachuca y México-Querétaro del proyecto nacional del Tren de Pasajeros ya está en marcha, mientras que en julio iniciarán las obras de Querétaro-Irapuato y Saltillo-Nuevo Laredo, como parte de una primera fase del ambicioso plan ferroviario del Gobierno de México. En total, esta primera fase representa una inversión pública de 80 mil millones de pesos, y está a cargo del Agrupamiento de Ingenieros "Felipe Ángeles" de la Secretaría de la Defensa Nacional, en coordinación con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), liderada por Jesús Antonio Esteva Medina.

<u>Tren Interurbano México - Toluca: estos son los últimos avances en Observatorio y conectar con la Línea 1 del Metro CDMX</u>

(2025-05-25, Redacción, Infobae América (Sitio),)

Síntesis Informativa

Personal de la Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México (Sobse) sigue trabajando en la construcción de la terminal Observatorio del Tren Interurbano México - Toluca, la cual conectará con el Sistema de Transporte Colectivo Metro (STC), facilitará el servicio de la Línea 1 y la ampliación de la Línea 12. Por otro lado, la SICT confirmó que el Tren Interurbano México-Toluca, conocido como El Insurgente, comenzará a operar hasta la terminal de Observatorio en diciembre de este año.

Cuatro rutas de tren de pasajeros arrancan su construcción

(2025-05-25, Once Noticias, Once noticias (sitio),)

La construcción de las rutas México-Pachuca y México-Querétaro del proyecto nacional del Tren de Pasajeros ya está en marcha, mientras que en julio iniciarán las obras de Querétaro-Irapuato y Saltillo-Nuevo Laredo, como parte de una primera fase del ambicioso plan ferroviario del Gobierno de México. En total, esta primera fase representa una inversión pública de 80 mil millones de pesos, y está a cargo del Agrupamiento de Ingenieros "Felipe Ángeles" de la Secretaría de la Defensa Nacional, en coordinación con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), liderada por Jesús Antonio Esteva Medina.

REFORMA ENERGÉTICA

Sigue como proyecto

(2025-05-26, Karla Mora, El Sol de México, . 1, 16)

Después de casi cuatro años de que comenzó la construcción de la Planta de Carbonización Hidrotermal en el Bordo Poniente, cuyo objetivo es convertir los residuos sólidos orgánicos en electricidad y en carbón, el proyecto aún está en fase experimental y no opera de manera continua ni a plena capacidad. Cuando el proyecto fue presentado en 2021 por la administración de la entonces jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, quienes trabajaban en la operación de la planta calcularon que funcionaría al 100 por ciento en un periodo de dos años, es decir que el tiempo para su implementación ya se duplicó. En una conferencia ocurrida el 29 de enero de 2022, el gobierno local señaló que la planta era desarrollada de manera conjunta con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Secretaría de Energía (Sener) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), con el fin de impulsar las energías renovables y la transición energética, en el marco del eje Basura Cero del Programa Ambiental y de Cambio Climático en la Ciudad de México.

El Contador

(2025-05-26, El Contador, Excélsior, . 3)

El reciente hito alcanzado por Hutchison Ports EIT en Ensenada representa una mejora en capacidad operativa. La terminal, dirigida por Javier Rodríguez, logró una operación inédita al atender simultáneamente dos buques de gran tamaño sin interrumpir la rutina logística. Esta maniobra no solo requirió infraestructura avanzada, sino un sistema de coordinación milimétrico, que permitió mantener fluidez en la carga y descarga en plena ruta federal. Lo ambiental también jugó un papel central: con la reducción del tiempo de fondeo para los buques, disminuyeron las emisiones contaminantes, reforzando el compromiso que comanda Jorge Magno Lecona en América Latina hacia una transición energética progresiva.

LITIO: INCIERTO PANORAMA INTERNACIONAL



(2025-05-25, Samuel Rodríguez, Vértigo Político (sitio),)

A pesar de que en su momento el litio se consideró como el nuevo oro blanco, lo que llevó a tomar las previsiones necesarias para declararlo patrimonio nacional que solo puede ser extraído por el Estado a través de LitioMx, lo evidente es que al momento no se registra un avance sustancial en la materia. Pareciera que no hay prisa por consolidar la industria nacional del litio. Y quizás ello se deba, entre otros elementos, al panorama internacional en la materia: especialistas en economía esperan que en 2025 los precios del litio se estabilicen tras dos años de caídas a medida que las minas cerradas y las ventas de vehículos eléctricos en China absorben un exceso de oferta.

Los proyectos de cobre y litio impulsan el crecimiento minero argentino, pero el oro afronta desafíos

(2025-05-25, Redacción, Infobae América (Sitio),)

Pocos eventos logran juntar a 8 gobernadores, embajadores y empresas de 17 países, y que un funcionario nacional (Daniel González, secretario de Estado coordinador de Energía y Minería) anuncie la aprobación de beneficios del Régimen de Incentivos para las Grandes Inversiones (RIGI) a una inversión de USD 2.700 millones de la segunda minera más grande del mundo (Rio Tinto), otra empresa (NGEX) informe nuevos hallazgos de cobre, oro y plata en el "Distrito Vicuña", suerte de Vaca Muerta cuprífera sanjuanina, y una tercera, del área energética, Genneia, comunique la ampliación de su parque solar en San Rafael, Mendoza, hasta llegar a una inversión de USD 430 millones con la instalación de 400.000 paneles en total.